

Editorial

Sexto lustro de la Unidad Docente de Estomatología de Holguín.

Ante la necesidad de aumentar los recursos humanos profesionales de la Estomatología en la provincia, de más de un millón de habitantes en el noreste cubano, en su capital, la ciudad de Holguín, se fundó en 1982, la Unidad Docente de Estomatología (UDEH), perteneciente a la Facultad de Ciencias Médicas "Mariana Grajales Coello".

En sus inicios en la UDEH se comenzó impartiendo docencia a los estudiantes (internados) del 5to año de la carrera, oriundos de nuestra provincia, provenientes de la Facultad de Estomatología del Instituto Superior de Ciencias Médicas de Santiago de Cuba y paulatinamente, se continuó incorporando los restantes años de la carrera hasta impartir completamente el currículum de estudios de la misma.

Han transcurrido veintiséis años de aquel entonces, en que el Dr. Manuel Silva Rodríguez, su principal fundador, que ya no se encuentra entre nosotros, supo aglutinar al primer claustro de profesores de la UDEH el cual, con entusiasmo y rigor comenzó la formación paralela de los estudiantes y nuevos profesores en Holguín que hoy constituyen el mayor porcentaje de estomatólogos en las clínicas de la provincia y de los cuales muchos prestan su colaboración internacionalista solidaria en naciones hermanas, además se han graduado numerosos estudiantes de otros países.

Aquel pequeño núcleo de noveles docentes de los años ochenta, hoy en día ha fructificado y se encarga también de la formación de Postgrado en las Especialidades de Ortodoncia y Ortopedia Dentomaxilofacial, Periodontología, Cirugía Máxilo Facial, Prótesis Estomatológica y Estomatología General Integral de la provincia y de otras, así como de la educación continuada de los profesionales de la Estomatología General Básica y de los mismos especialistas ya graduados.

Nuestro claustro se ha multiplicado a todo lo largo y ancho de la provincia Holguín, gracias al proceso de universalización y municipalización de las universidades, preconizado por la Revolución e implementado por el experimentado equipo de trabajo de la UDEH, además contamos con numerosos ex-alumnos investigadores y en proceso de alcanzar el Doctorado en Ciencias Estomatológicas.

Quizá pudiéramos darnos por satisfechos por los positivos resultados sucintamente enumerados pero, no, satisfechos no, realmente estimulados a continuar desempeñando nuestra labor, ahora de todos los implicados en toda la provincia, con una calidad progresivamente superior, y orgullosos sí, de poder mostrar en este suplemento especial del Correo Científico Médico de la Facultad de Ciencias Médicas "Mariana Grajales Coello", dedicado a la Estomatología, parte del fruto de aquellos sueños que comenzaron hace casi tres décadas con la fundación de la Unidad Docente de Estomatología de Holguín.

Prof. Dr. Arturo Torres Peydró.

Profesor Auxiliar de Ortodoncia.

Jefe del Departamento de Estomatología Infantil UDEH/FCM-H.

Miembro Fundador de la Sociedad Cubana de Estomatología.

Miembro Fundador de la Sociedad Cubana de Estudios Ortodóncicos.